

EL SUR RESISTE

¡APOYA LA RESISTENCIA INDÍGENA
CONTRA LOS MEGAPROYECTOS DESTRUCTIVOS
EN MÉXICO!



25 DE ABRIL
JORNADA
INTERNACIONAL
DE ACCIÓN

EL SUR RESISTE!

Caravana, encuentro internacional
y jornadas de acción global del 25 de abril al 7 de mayo 2023

¡APOYA LA RESISTENCIA INDÍGENA CONTRA LOS MEGAPROYECTOS DESTRUCTIVOS EN MÉXICO!

Bajo la participación de empresas europeas, actualmente se están construyendo en el sureste de México dos megaproyectos relacionados entre sí. Estos proyectos de infraestructuras a gran escala, que consisten en autopistas, ferrocarriles, zonas económicas especiales para la industria y proyectos de construcción para el turismo de masas, amenazan con destruir la segunda selva tropical más grande de América, contaminar enormes reservas de aguas subterráneas y desplazar y privar de derechos a las comunidades indígenas. Dado que el ejército mexicano está en parte a cargo de la construcción, e incluso se supone que gestiona una sección de la ruta y recibe los ingresos, los dos megaproyectos sirven también para militarizar el sur indígena y para ahuyentar a los migrantes de América Central.

Alemania está representada por Deutsche Bahn, que afirma ser “el protector del clima más rápido de Alemania”. No sólo gana dinero con la tala de la selva tropical, sino que también viola el derecho reiteradamente garantizado de las comunidades indígenas a decidir por sí mismas lo que ocurre con sus tierras. El nombre del proyecto resume bien su cinismo: Para el llamado “Tren Maya”, se amenaza a los indígenas mayas con la expulsión y la privación de sus medios de vida. Sin embargo, hace tiempo que está claro que la protección de las comunidades indígenas es sinónimo de protección medioambiental: ¡el 80% de la biodiversidad que queda en el mundo se encuentra en territorio indígena!¹ Así, el Tren “Maya” y el “Corredor Interoceánico” amenazan la vida indígena así como los ecosistemas que atraviesan.

Muchos grupos indígenas del Congreso Nacional Indígena (CNI) se resisten a este ecocidio y etnocidio. Para unir sus luchas locales, denunciar públicamente la destrucción y el desplazamiento, y presionar a los responsables, están organizando una caravana del 25 de abril al 5 de mayo de 2023, así como un encuentro internacional los días 6 y 7 de mayo en el sureste de México bajo el lema “El Sur Resiste”. Como red de rebeldía que se ha ido formando desde que los indígenas zapatistas de México visitaron Europa en 2021, luchamos contra la implicación de las empresas europeas y apoyamos la caravana desde Alemania.

EXIGIMOS:

- 1.) El cese inmediato de la participación de Deutsche Bahn y otras empresas europeas en los megaproyectos asesinos en México.
- 2.) El cese inmediato de los megaproyectos Tren “Maya”, “Corredor Interoceánico” y el “Proyecto Integral Morelos”.



¹ <https://www.bmz.de/de/themen/rechte-indigener-voelker>

3.) Cumplimiento y respeto de los derechos indígenas a la autonomía y libre determinación, consagrados en el artículo 2 de la Constitución mexicana (1917), el Convenio 169 de la OIT (1991, no ratificado por Alemania hasta 2021) y los Acuerdos de San Andrés (1996).



Además, nos unimos a nuestros compas del CNI que, en su segundo llamamiento a la caravana² proponen lo que debemos hacer los que sufrimos y luchamos contra el sistema destructor y opresor en todo el mundo:

1. IDENTIFICAR (ON NOMBRE PROPIO A LOS RESPONSABLES!

"NECESITAMOS PONERLE NOMBRE Y ROSTRO A LOS AUTORES INTELECTUALES Y MATERIALES DE ESTA DEVASTACIÓN PLANETARIA, ENLISTAR, MAPEAR Y ANALIZAR PAÍSES, EMPRESAS, ACUERDOS, PACTOS, ALIANZAS: LO CONOCEMOS COMO NORTE GLOBAL INTEGRADO PRINCIPALMENTE POR EL G7 CON SU FINQUERO PRINCIPAL ESTADOS UNIDOS, Y SU PRINCIPAL ALIADO ASIÁTICO, JAPÓN ASÍ COMO SUS PRINCIPALES FRONTERAS MILITARES EN EUROPA CON ALEMANIA, REINO UNIDO, FRANCIA E ITALIA A LA CABEZA, SU SERVIL VECINO CANADÁ, LOS ALIADOS DE MEDIO ORIENTE, ASÍ COMO LA UNIÓN EUROPEA, LA OTAN, LA OMC, ETC. Y TAMBIÉN ESTÁ EL OTRO BLOQUE CON CHINA A LA CABEZA DEL NEOCOLONIALISMO, RUSIA Y OTROS MÁS: MUCHOS NOMBRES, MUCHAS REUNIONES, Y UN MISMO OBJETIVO: DINERO Y PODER."

2. ¡CREAR UNA RED MUNDIAL DE SOLIDARIDAD Y REBELIÓN, ESCUCHAR E INTERCAMBIAR PARA RESISTIR JUNTOS Y CONSTRUIR ALTERNATIVAS DESDE ABAJO!

"ASÍ COMO HAY MUCHO SUR EN EL NORTE, HAY MUCHO NORTE EN EL SUR, Y TODXS QUIENES LUCHAMOS CONTRA EL NORTE GLOBAL, ESTAMOS DE PIE EN EL SUR QUE RESISTE. ASÍ COMO ELLOS SE REÚNEN PARA ACORDAR MUERTE Y DESTRUCCIÓN, ES NECESARIO E IMPRESCINDIBLE ENCONTRARNOS PARA CONSTRUIR RESISTENCIA, LUCHA, ALTERNATIVAS Y AUTONOMÍA; ES HORA DE ESCUCHAR TODAS NUESTRAS VOCES, COMPARTIR Y PENSAR ACCIONES DE RESISTENCIA Y REBELDÍA. MIENTRAS LOS PODEROSOS SE DISPUTAN EL PODER DEL MUNDO, LOS DE ABAJO SUFRIMOS LAS CONSECUENCIAS DE SUS GUERRAS POLÍTICAS, ECONÓMICAS Y MILITARES. PERO TAMBIÉN, DONDE LOS DE ARRIBA DESTRUYEN, LOS DE ABAJO RECONSTRUIMOS."

La caravana y el encuentro internacional combinan exactamente estos dos aspectos:

En primer lugar, se nombra a los responsables de la destrucción del medio ambiente, del robo y del desplazamiento: Desde el gobierno mexicano, los militares y la Guardia Nacional hasta las corporaciones europeas que, al estilo colonial, ganan con el desplazamiento de las comunidades indígenas: Por ejemplo, la corporación francesa Alstom, que construye los trenes, o las españolas Renfe e Ineco, que junto con Deutsche Bahn actúan como los llamados "operadores en la sombra".

En segundo lugar, la caravana y el posterior encuentro sirven para la creación de redes y el intercambio entre personas que se resisten a la explotación capitalista-patriarcal y a la reorganización neoliberal. De todo México y de varios otros países están representadas organizaciones y movimientos que resisten a la destrucción de nuestro planeta.

² <http://www.congresonacionalindigena.org/2022/12/16/segunda-llamada-a-la-caravana-y-encuentro-internacional-el-sur-resiste-2023/>

QUE PODEMOS HACER NOSOTRAS?

1. ¡INFÓRMATE A TI MISMO Y A LOS DEMÁS!

- En deinebahn.com puedes encontrar más información, incluidas investigaciones detalladas sobre los efectos del Tren Maya y las empresas implicadas.
- En las redes sociales puedes seguirnos en [@TRENMAYASTOPPEN](https://twitter.com/TRENMAYASTOPPEN)
- En deinebahn.com también puedes encontrar material para compartir en tus redes sociales
- Utiliza los hashtags #NoAlTrenMaya #DestrucciónDelTren y #TrenMayaStop
- ¡Reparte pegatinas y folletos!

2. ¡FIRMA LAS PETICIONES Y NUESTRA ACCIÓN URGENTE!

También puedes encontrar ambas en deinebahn.com.

No dudes en escribir personalmente tu opinión al ferrocarril.

3. DONACIÓN para la caravana y para la impresión de material informativo sobre el Tren "Maya":

Cuenta: Spenden&Aktionen

IBAN: DE29 5139 0000 0092 8818 06

BIC: VBMHDE5F

Finalidad: Tren Maya Recherche



4. PROTESTA CONTRA LAS EMPRESAS IMPLICADAS

y boicoteélas en la medida de lo posible. Por supuesto, **no** estamos llamando al boicot del ferrocarril como medio de transporte respetuoso con el medio ambiente. Ven a nuestras acciones de protesta u organízalas tú mismo. Encontrarás una lista de todas las acciones con fechas y lugares en deinebahn.com/actions.

Más información sobre la caravana la encontrarás aquí:

netz-der-rebellion.org/aktuelles

